

594453

10 / LA PRENSA Jueves 15 de Junio de 2000

Romeral, tierra de poetas

MANUEL UBILLA SALINAS

En comentarios anteriores, hemos señalado que la hermosa tierra romeralina, con su magnífica naturaleza, con la variedad de paisajes llenos de belleza, ha sido siempre un estímulo para la inspiración de significativos poetas, hijos de esa comuna.

Queremos recordar en esta ocasión a Manuel Ubilla Salinas, un inspirado poeta lírico y activo periodista que nació en 1895, cuando Romeral llevaba sólo tres años como comuna. Primer alcalde era don Zacarías Moreno Correa y don Arturo Alessandri P. representaba por primera vez a nuestra provincia en el Congreso Nacional.

Manuel Ubilla Salinas hizo sus estudios primarios en la escuela pública del lugar y siendo muy joven aún, revelaba ya sus inquietudes literarias y también sus deseos de abrazar la carrera militar. A los 17 años ingresó a la Escuela de Sub-Oficiales del Ejército, completando más tarde su interrumpida educación humanística en liceos nocturnos del norte del país, donde había sido destinado para que ejerciera la carrera de las armas.

Ubilla Salinas no tuvo nunca ninguna pretensión literaria. Sin embargo, su vena poética y periodística era tal que comenzó a escribir en diversos periódicos y diarios de la capital y del norte, donde echó raíces y formó su familia.

Su verso, sencillo pero suave y armonioso, es un canto al amor, a los niños y a motivos hogareños.

Así lo demuestra en algunos de sus más emotivos poemas.

LOS NIÑOS

Fluye por el verde prado
del florido jardín,
en armoniosa algarabía,
como un torrente de agua clara,
una linda parrada
de cabecitas rubias...

Es un enjambre
de abejitas de oro
que acomilan con la armorilla
de sus risas blancas
el esplendor de estas horas
y a las rosas vestidas de sol.

¡Qué lindas maripositas
forjadas de pétalos de amor,
que surgen como un milagro
sembrando la alegría
y la gloria de vivir
en esta mañana de sol!

AYER TARDE

Suave y melodiosa
como el trino
de un alegre ruiseñor.
Así, ayer tarde,



Patio interior de las antiguas casas del sector Gualeguay Tres, construidas por don Agustín Lazcano Echaurren, en la vecina comuna de Romeral, tierra que -aparte de sus guindales- dio también buena cosecha de poetas.

al compás de tu guitarra,
dejaste oír tu voz...
¡Y fue tan armonioso
y musical tu canto
que el hizo elzano milagro
de endulzar mis males,
y que brillara en mi pecho
como nunca el sol!

EN MI HOGAR (FRAGMENTO)

Madre mía, esta noche
dulcana y buena,
como una sinfonía,
ha prendido su broche
en ll de luz plena...
Es la paz del hogar,
belleza y poesía
como es la armonía,
a veces serena
del cielo y el mar...

No dejando nunca de lado sus inquietudes intelectuales, Manuel Ubilla llegó a ser director y propietario del diario "El Alba", de Mejillones.

En 1922 obtiene el primer premio en los Juegos Florales de esa ciudad nortina.

En su abundante producción literaria tiene también algunos cuentos inéditos como "Florcita de la Sierra", basado en episodios de la Revolución de 1891.

HUGALDO (Grupo de Amigos de la Biblioteca Municipal "Tomás Guevara Silva").

(NOTA: Los datos obtenidos para hacer este trabajo fueron extraídos de la obra inédita "Poetas Curicanos" de don Leonidas Rubio terminada en 1943).

Manuel Ubilla Salinas [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Manuel Ubilla Salinas [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)